

# カワラバン



西東京市立柳沢中学校

第2学年便り

令和7年3月24日

No.47

## 修了式で「誠実に生きる」ことの大切さ



いよいよ明日で修了式を迎えます。この1年間を振り返ると、皆さんは本当に多くの経験を重ね、大きく成長してきました。運動会や合唱コンクール、働く人の話を聞く会、防災教育の日、職場体験、都内巡り、弁論大会と、どの行事も昨年度よりも増して多くの学びがありました。それぞれの場面で、一人ひとりが全力を尽くし、仲間と協力しながら取り組む姿がありました。その積み重ねが、皆さんの成長につながっていると思います。

そして、いよいよ3年生としての1年間が始まろうとしています。最上級生として、今度は1・2年生を引っ張る立場になります。これまで先輩たちの姿を見てきたように、今度は皆さんが後輩のお手本となる番です。学校生活のあらゆる場面で、この学年だからこそできること、この学年だからこそ見せられる姿があります。授業や行事での取り組み方、日常生活での姿勢すべてが、後輩たちにとっての見本となります。「3年生はすごい！」と思われるような姿を見せていきましょう。また、3年生になると、進路選択という大きな壁が立ちます。先生はこれを「15歳の壁」と呼んでいます。自分がどの道を選ぶのか、これまで以上に真剣に考え、決断していくことになります。その道のりは、決して楽なものではないでしょう。時には悩み、迷うこともあるかもしれません。しかし、その壁を乗り越えるために、皆さんには支えてくれる人がいます。保護者の方、柳沢中の先生たち、そして同じ道を歩む仲間たちがいます。自分ひとりで抱え込まず、周囲の人と相談しながら、一歩ずつ前へ進んでいってください。

そして、3年生としての1年間を過ごすうえで、大切にしてほしい言葉があります。それは「**誠実に生きる**」ということです。誠実とは、自分自身に嘘をつかず、周囲の人に対しても正直に、さかむら またみ真摯に向き合うこと、まっすぐに生きることです。仏教詩人の坂村真民さんの詩の中にこうあります。

「誠実さを失ったら 人も滅び 企業も滅び 国も滅ぶ  
一刻も狂うことなく運行する宇宙の誠実さよ」

今の世の中では、まさに「誠実な生き方」が求められています。インターネットやSNSの発展により、情報があふれ、時には誤った情報や表面的な言葉が飛び交うこともあります。また、不正や隠ぺい、責任逃れが問題となるニュースを目にすることもあろうでしょう。しかし、そんな時代だからこそ、「誠実である」ことが一番の強みになるのです。どんな状況でも誠実に行動する人は、信頼され、周囲から尊敬されます。短期的には目の前の点数や評価が重要に思えるかもしれませんが、長い目で見た時に、人としての在り方こそが本当の評価になっていくのです。

授業を真剣に受ける、仲間を大切にする、ルールを守るなど、こうした当たり前のことを、当たり前続けることが、誠実な生き方につながります。そして、そうした姿勢こそがこれからの人生において、自分を支えてくれる力になるのです。さらに、誠実に生きることは、自分の可能性を広げることにもつながります。皆さん一人ひとりには無限の可能性が 있습니다。しかし、その可能性を引き出すためには、「どれだけ本気で取り組めるか」「どれだけ自分を磨けるか」が重要になります。誠実に努力することで、気付かなかった自分の長所や才能が見えてくる場合があります。努力

を積み重ねた結果、思いもしなかった道が開けることもあります。可能性を広げるためには、まずは今やるべきことに全力を尽くしてください。その姿勢が、自分の未来を切り開いていく力になり、皆さんの可能性はどんどん広がっていきます。

この1年間の成長を自信に変え、次のステップへ進んでいきましょう。3年生として、そして、中学校生活の集大成として、充実した1年を迎えられるように、誠実な心をもって日々を大切に過ごしてください。

# 「卒業式」がありました



3月19日（水）に卒業式がありました。3年生はこの1年間、柳沢中の顔として運動会や合唱コンクールなどで先頭に立って活躍したことはもちろん、部活動や委員会活動など様々な場面でお世話になった人も多いと思います。そんな3年生に感謝の気持ちを込めて、会場設営や3年生の教室の装飾、保護者用の駐輪場の設置など、卒業式に向けた準備を進めました。卒業式当日の3年生の姿を見て、何か感じることはあったと思います。柳沢中の最上級生としてのバトンが3年生から渡されました。ぜひ、柳沢中の伝統を引き継ぎ、さらに良い学校にしていくためにも頑張ってください。



緊張感のある雰囲気の中で、卒業式が行われました。「送る言葉」では在校生を代表して、秋山さんが立派にその役目を果たしました。最後は、卒業生・在校生全員で「旅立ちの日」を歌い、無事に式を終えることができました。



## ◆新年度1学期の始業式について◆

新年度の1学期の始業式は**4月7日（月）**です。日時を間違えないように気を付けましょう。

□登校時間 ①**8時30分**に新クラスの発表を行います。昇降口でプリントを配布します。

※早く来すぎないこと！早く来てもプリントはもらえません。

②新クラスの教室に行き、指定された座席に着席してください。

③**8時45分**に**出席確認**をします。教室で着席していない場合は遅刻になります。

□持ち物 ・かばん ・上履き ・体育館履き ・筆記用具 ・雑巾2枚

・保健関係書類（必要事項を漏れなく記入してください）

・提出する課題（国語・理科・家庭科・「忘れないぞう」の春休みの記録）

□服装 制服（ネクタイ・リボン着用）

※スラックスの場合は白のソックス、スカートの場合は紺色のハイソックスです。

※「儀式的行事」です。服装はきちんとしていきましょう。

□予定 ①始業式 ②学活 ③入学式準備 ※給食なし